



Rotary



Report

2023-24 No.14 令和6年4月12日

●会長標語

会長 神辺 和幸

ロータリーで会おう そして行動しよう

今週のプログラム

- 第2769回 (4/12)
- 会場 京王プラザホテル八王子

*卓話

警視・警視庁八王子少年センター長 岩井庸則氏
テーマ：「青少年を取り巻く環境について」

次回のプログラム

- 第2770回 (4/19)
- 会場 京王プラザホテル八王子

*卓話

成蹊中学・高等学校校長 仙田直人氏
テーマ：グローバル教育の本質を求めて
～なぜ海外留学をすることが重要なのか?～

卓話 「元気で長生き！皆様の歯は大丈夫!？」



八王子保健所 所長 鷹箸 右子氏

口腔ケア（口の中をきれいにすること）ということは味がよく分かるとか、口が臭い、そういったようなこともなくなるのでいいと思います。口が健康であるということは全身の健康につながると言われています。今一番高齢化で問題になっている介護ですとか認知症、そういったことも口の中をとにかく丁寧にきれいにするということ、かなりの部分が予防できるし、またそういう状態になった方もかなり戻ってこられると言われています。皆さんの中で口にまつわるいろいろな症状があると思います。例えば食べるときどうしてもむせてしまうとか、あとは食べたいんだけど、昔と比べると少ししか食べられない。また、滑舌が悪いか、舌が回らない。その結果、話がうまく伝わらない。こういったことが認知症の始まりなんじゃないか。あとその前に耳の聞こえが悪くなるということも

一緒になっているんじゃないかと言われています。他にはどうでしょう。か、歯が少なくなってきたり、顎の力がなくなると本当に食べ物が食べづらくなります。あとは口が乾くということから、口臭が気になる方もいると思います。あと、噛まなくてすぐ食べられるような柔らかいものばかり食べていると、これは良くないです。こういったものがもとで「フレイル」という状態になっていく。フレイルというのは健康と要介護の間にある状態のことなんです。このまま放っておいてしまうと介護の危険性が高まると言われています。そのフレイルの状態の中のものに口から始まるフレイルが全身の老化の入り口ではないか。本日はそこをちょっとテーマにさせていただきます。話をさせていただきます。特に、今コロナが五類化になってもう少して一年になります。コロナが原因となつて我々の口腔状態がかなり悪化しているということ、歯科の先生たちを含めて大変話題になっています。理由としては在宅勤務ですね。これが続くとしても時間のメリハリがなくなつてしま、だらだら生活が続く。どうしても口の中に常に何か入つていたり、何か飲んでいたり、こういうことで口腔衛生状態が悪化すると言われています。噛む力が低下して噛

めない、その結果、柔らかいものを食べるという非常によろしくない循環があると、口腔機能が低下してしまい、最終的には心肺機能も低下していつてしまう。よくない循環が続くと言われています。ではこのフレイルを予防するにはどんなことが重要かと言いますと、4つぐらいそれを予防するために効果的なことがありと言われています。まず栄養の改善、2番目が社会参加、3番目が身体活動の継続、そして本日テーマとしたような口腔衛生状態の維持です。

今日のお食事はとても柔らかかったですね。しっかり噛みしめないで食べられないというものはなかったかと思いますが、バランスのよい食事であると同時に、1日1回の食事の中に一つでもいいのでしっかり噛みしめて食べる必要があるものを取り入れていくことがいいようです。予防柱の一つが社会参加。ご近所の皆さんと一緒にまたはこのロータリークラブ活動など皆さんで社会に参加をしていく、というのがいいのではないかと思います。あとは身体活動の推進、歩き続けるのが一番いいかなと思つています。

今日のテーマはここから、口腔機能の改善といいますが、維持をするには何が必要か、自分でできること、セルフケアです。まず歯磨きですね。一番のポイント、就寝前です。あと起きてすぐ、これがすごく重要。起きてすぐは磨かなくてもいいです。とにかく口の中を湯水でそれを飲み込まないで吐き出す。これがものすごく重要だ、ということを学びました。それから皆さん歯を磨くときどうされますか。歯ブラシに歯磨き粉をつけると思うんですけど、歯磨き粉をつけるとき濡らさないでつける方が歯磨き粉の効果としてはいいそうです。最近、歯磨き粉は、歯周病予防もそうですし、虫歯予防も含めてさまざまな歯にいい成分が含まれていて割と繊細なものが多く、水に濡らした歯ブラシにつけるとその時点で結構フッ素とかも溶け出してしまいうらしく、これはそのままつけた方がいいということです。そして歯を磨くタイミングですね。食後の歯磨きはお茶などで口を潤しながら、できれば食後30分ぐらい置いてから磨いた方が歯のためにはいいです。唾液というのは、本来は口腔機能を維持するために非常に良い成分なんです。その大切な唾液を洗い流してしまうと、口の中はさっぱりするんですが、決して歯のためにはよくないということ。時間が許されればそのほうがいいそうです。

2024年3月22日

また、歯ブラシだけではなくて、歯の間をしっかりと磨いていた方がいいと思います。あとは、これは保健所に歯科医師もいるんですけども歯科医師に言われてきたんですが、歯を保つためには噛む力とか飲み込む力を維持・向上させることが必要なんです。その際、歯だけではだめで、舌の力をしっかりと意識しながら鍛えるといいですよという話を、これだけはぜひ皆様方に伝えてほしい、と昨日しっかりと伝えてきたんですが、まず噛む力を鍛えるためには、大きく口を開けて声を出さなくても結構です。口をできるだけ大きく開けて「あー」というのと、もう一つは、舌を上顎に押しつけ奥歯を噛み締めて「ん」とやる。これを1から2繰り返し返すのを1日3回ぐらいは最低やっていただくというようです。あとは、うがいです。うがいは、口腔内洗浄効果に加え、舌の筋力を高め、飲む力を高めます。1日にできるだけ何回でもやったほうがいいようです。あとはよくご存知の「パタカラ運動」というものもあります。

きれいな唾液を出すためには耳の下にある耳下腺と顎下腺、それからもうちよつと前にある舌下腺、この辺などをマッサージしていただくともいいようです。

定期的な歯科検診（プロフェッショナルケア）としてできれば3ヶ月に1回、というのが理想的な

パターンらしいんですがとてもそんなに行っている余裕はないので、でもできれば半年に1回はプロフェッショナルケアを受けていただければと思います。歯の状態としては、部分入れ歯の金具をかけている隣の歯が結構やられがちだということなので、部分入れ歯の方は、一番清掃するのが難しいということですので、プロの方にケアしていただきながら対応していただければ、と思います。

歯から起きる問題として、一つはご存知かと思いますが、歯周病です。歯と歯茎の間の奥の方まで歯垢ですとか歯石を取るのはかなり痛みを伴います。ここに潜んでいるのが歯周病です。歯周病は認知症、脳梗塞も起こしてきますし、後は誤嚥性肺炎の問題になります。また、狭心症、糖尿病、心筋梗塞、動脈硬化、早産あとは骨粗鬆症の原因になったりしますが、要は口の中にある細菌が全身に回ってしまつて、ありとあらゆるところに影響を起すというのが歯周病で、全身疾患の元になつていきます。

煙草は全てに対して悪影響があります。特に歯周病は、口の中に常にニコチンがあるという状態がありますし、いくら歯を磨いてもタバコを吸つた時点でまた元に戻つてしまうということから、喫煙は全てに悪影響を及ぼすと言われています。特に今話題になつているのは電子タバコで

すね。電子タバコなら大丈夫なんじゃないかということも言われているのですが、またいろんなメーカーさんとかを見ると「電子タバコは煙が出ません。今までの紙巻タバコとは違います。」と、いかにも問題ないように書いてあります。が、わずか5年ぐら前に始まつた電子タバコ、50年後には、あの電子タバコの方がよっぽど肺の奥に入つて危ないと言われている時代が来るだろうと私は信じています。で、紙巻タバコも電子タバコもどちらもこの中にいらつしやらないと思います。が、皆さんのお知り合いでタバコを吸つている方がいらつしやいましたら、やめた方がいいよと、とにかく街の名士の方でおすすめになつていただければと思います。あとはもう一つ歯周病から発生するものとしては、誤嚥性肺炎です。日本人の死亡は昔から血管疾患が一番だつたり、ガンだつたり、あとは心臓だつたりということがありますが、いろんな病気がある中でも、昔から常に三位とか、四位を占めているのが肺炎です。その肺炎の中にももちろん肺炎球菌性肺炎もあるんですが、一定程度を占めるのが誤嚥性肺炎です。誤嚥性肺炎はちよつと考えるとわかりませんが、食べ物かむせてしまつて本来は食道を通して胃に入らなくちゃいけないものが残念ながら、気管から肺に入り、そこに一緒に歯周病菌も入つてしまう

ことで起きて、これを防ぐには

例会 報告

第2766回●2024・3・22(金)

◇司会 小林洋文 会場監督補佐



小林洋文 司会
会場監督補佐

口腔ケアしかないと言われていきます。八王子市では1万6000名の方を対象に受けていたいただける歯周病検診（令和6年度（予定））を用意いたしました。歯科検診などもありますので、それをきっかけにぜひ定期的なメンテナンスをしていただいで、健康で長生きしていただければと思います。やはり個人的な歯科清掃だけではまかないきれない部分がありますし、プロに

◇会長挨拶 神辺和幸会長



会長挨拶
神辺和幸会長

見ていただくということが皆さんの長生きにつながるかと思えます。長いこと時間をいただきましてありがとうございます。おいしく食べて元気で長生きをしていただければと思います。皆様は八王子市の一番の名士の方たちだと信じておりますので、ぜひこの口腔検診を続けていただければと思います。本日はご静聴いただきましてどうもありがとうございます。

橋本 孝会員より御尊父様のご会葬御礼のご挨拶（代読）

◇開会点鐘 神辺和幸会長

◇Rソング それでこそローター

◇お客様のご紹介 八王子保健所所長鷹箸右子様

◇食事と交歓 和食

◇出席報告・ニコニコ発表 明利 彊 出席・財務委員



出席報告
ニコニコ発表
明利出席・財務委員

会員113名中66名出席。

*暑さ寒さも彼岸までと言いますが、まさに今お花屋さんやご住職さんは大変お忙しい時期だと思います。私もお墓参りに行つてきました。お墓を掃除してお花を供え、心が清々しくなるのでこれから常にお参りを続けようと思ひます。

*私は長男で娘が一人、妻は長女で弟には子供がおりませんので将来お墓をどうしたら良いのだろうと悩んでおり、妻の実家のお墓について弟とも墓じまいをするようかなとい



う話をしていました。樹木葬や海に散骨というのの良いのかなと考えておりましたが、先日タイに行った時にご一緒だった岡本会員にお話をお聞きする機会がありまして、「お墓は無くさない方がいいよ」ということを教えていただきました。「娘さんが結婚して遠方へ行つてもたまに帰つてきてお墓参りをしてお先祖様の手を合わせるのも大事なことでよ」とも聞き、帰つてから妻とも相談しました。これからまた考えていきたいなというふうに思いました。いろいろな良いお話が聞くことができ、タイに行つて良かったなどと改めて思つた次第です。

*寒の戻りで寒さが続いております。当初東京の桜の開花は3月17日頃という予想でしたが、この寒さで3月24日か25日になる模様です。来週観桜会にご参加の方は良い桜が観られると思っておりますのでどうぞお楽しみにしていただければと思います。また、その観桜会の昼食の席に台中ロータリークラブのメンバーが7名参加されます。主な目的は、来年70周年を迎えられるにあつたPRとのこと。

*今日の午後は以前から予約していた歯医者さんへ行つてまいります。虫歯はないですが定期的なクリーニングと歯石の除去に通つていきます。根深い歯石を除去するので毎回麻

酔をかけています。こまめなメンテナンスと歯菌ブラシが大事ということ。今日は鷹箸所長さんのお話を大変興味深く聞けると思い楽しみにしております。どうぞよろしくお願い申し上げます。

◇幹事報告 市川 隆幹事

幹事報告 / 市川隆幹事

*昨日3月21日に八王子市役所にて、市を通じてフードバンクへの寄付の贈呈式をいたしました。寄付内容はお米とレトルト食品です。後程秋間委員長よりご報告がまいります。

*来週3月29日は観桜会です。京王プラザホテル八王子1階フロント近くのデスクにメイクアップ用紙を用意いたします。

*4月の八王子5クラブ例会予定表は来週配信いたします。

*次回4月5日の通常例会終了後に次年度組織表についての全員協議会がございます。後日メールとFAXでご案内をお送りいたしますので、出席のほどよろしくお願いいたします。

*ガバナ―事務所より5月3日から4日に開催の国際ロータリー第3841地区（台湾）の地区大会案内が届きました。ご参加を希望される方は事務局までご連絡をお願いいたします。

*本日メールボックスにウィークリー第13号を配付いたしましたのでご確認をお願いいたします。

◇ポール・ハリス・フエロー 感謝状等贈呈

大石和春 (PHF+3)
山口 覚 (PHF+2)
鈴木雅徳 (PHF+1)
瀬上 安 (PHF+1)
末木博・明利彊・角田昌己
ポリオプラス・ソサエティ
登録証等贈呈
石森浩元会員

◇委員会報告
秋間勝仁職業奉仕委員長

◇卓話
スピーカー紹介
鳥羽正浩プログラム委員

スピーカー紹介 / 鳥羽正浩
委員

スピーカー
八王子保健所所長 鷹箸右子氏
テーマ 「元気で長生き！
皆さまの歯は大丈夫か？」

◇閉会点鐘 神辺和幸会長



四月三祝

卯月（うづき）

誕生花 かすみ草
誕生石 ダイヤモンド

- | | | | | | | |
|----------------------|---------------|---------------|---------------|--------------|--------------|--------------|
| 大石 和春
(喜寿)
77回 | 三浦 眞一
75回 | 船江 栄次
63回 | 田村 肇
62回 | 榊田 義久
57回 | 塩野 明
53回 | 北澤 誠一
53回 |
| 会員誕生祝 | 三浦 眞一
75回 | 船江 栄次
63回 | 田村 肇
62回 | 榊田 義久
57回 | 塩野 明
53回 | 北澤 誠一
53回 |
| 結婚記念祝 | 赤上 晃
48回 | 松島 勝
41回 | 佐々木 章
34回 | 萩原 照久
27回 | 塩野 明
27回 | 佐山 隆一
26回 |
| 会員令夫人・ご夫君誕生祝 | 石井 静子様
48回 | 松島みどり様
41回 | 井上恵美子様
34回 | 渡邊奈緒様
27回 | 松本 明様
26回 | |
- (順不同 会員敬称略)



観桜会

ようこそ
台中ロータリー
クラブの
皆様!

目黒川沿い桜鑑賞と百段階段・豊洲 千客万来を楽しむ 2024年3月29日(金)



京王プラザホテル八王子 出発→八王子 IC→中央道→首都高速→目黒 IC→ホテル雅叙園東京 百段階段見学→
例会・昼食 旬遊紀→目黒川沿い桜鑑賞→豊洲 千客万来→首都高速・中央高速→八王子 IC→京王プラザホテル八王子 到着

ニコニコボックス

●2024.3.22(金)

◇神辺会長・八王子保健所
長鷹箸右子様、本日の卓話
どうぞよろしくお願いいた
します。

◇市川幹事・本日は、鷹箸様
宜しくお願い致します。

◆橋本・父の葬儀に際しまし
て、心遣いを賜り誠にあり
がとございました。

◇大田・長寿のお祝いを地区
よりいただきました。有難
う御座います。

◇山口・鷹箸所長の卓話、歯と
目は大事です。

(順不同・会員敬称略)

●2024.3.29(金)

◆神辺会長・台中ロータリー
クラブの皆様、ようこそお
こしいただきました。親睦
委員会の皆様、本日の観桜
会よろしくお願い致します。

◇市川幹事・ようこそ台中
ロータリークラブの皆様。
親睦委員会、本日は宜しく
お願い致します。

◆台中ロータリークラブの皆様

曾榮孟会長エレクト

游朝堂パスト会長ご夫妻

廖勝揮パスト会長ご夫妻

吳家壽次年度幹事ご夫妻

◆加藤・本日の観桜会に多く
の皆様にご参加頂き、大変
嬉しく思います。どうぞい
日お楽しみ下さい。ありが
とございました。



例会報告

第2767回●2024・3・29 (金)

- ◇司会 池田会場監督補佐
- ◇開会点鐘 神辺和幸会長
- ◇お客様のご紹介
台中ロータリークラブ
会長 エレクト
Mr. JAMIE 曾榮孟様
パスト会長
Mr. CPA 游朝堂様
令夫人黄秋源様
パスト会長
Mr. LIGHTING 廖勝揮様
令夫人蘇麗鈴様
次年度幹事
Mr. VIC 吳家壽様
令夫人陳明霞様

- 塚本パスト会長令夫人繁子様
森会員令夫人文子様
関直前会長令夫人安基子様
金子パスト会長令夫人美智子様
大田会員令夫人明子様
山口副会長令夫人惠美子様
相川会員令夫人京子様
森崎会員令夫人弘子様
秋間会員令夫人貴子様
角田会員令夫人房子様
神保会員令嬢
五十嵐佳須美様
- ◇RI3461地区台中ロータリークラブよりご挨拶
曾榮孟様
- ◇台中ロータリークラブへブレゼント贈呈
- ◇台中ロータリークラブよりブレゼント受贈
- ◇出席報告・ニコニコ発表

大田吉彦 出席・財務委員
会員113名中30名出席。
出席率28・30%。前々回3月15日の出席率61・32%を66・98%に修正いたします。

◇会長挨拶 神辺和幸会長
*台中ロータリーの皆さまようこそお越しくださいました。台中ロータリーとは1973年12月7日に姉妹クラブの締結をしました。50年以上長きに渡り仲良く交流していることになりました。来年は創立70周年を迎えられます。山口年度では是非多くの会員で祝いにかけてつこうと思えます。また相川年度では当クラブが創立60周年を迎えるので、台中ロータリーの皆さまをお呼びしたいと思っています。

*会長職も残り3ヶ月程となりました。肩の荷が少し降りたような気がします。6月には親睦旅行もございしますので、是非ご参加のほどよろしくお願いたします。

*本日はお足元の悪い中多くの会員ならびにご家族の皆さまにご参加いただきありがとうございます。この日のために現地調査を重ねてまいりました。美味しいお料理をお召しあがりいただき、楽しい一日をお過ごしただけです。ようよろしくお願ひ申しあげます。

- ◇幹事報告 市川 隆幹事
*本日はごさいませぬ。
- ◇閉会点鐘 神辺和幸会長



◆野口・本日の観桜会に出席出来ずすみません。会員の皆様楽しんでください。

◆池田・親睦委員会の皆様ありがとうございました。今日からプロ野球が開幕しますので沢山飲ませていただきます。絶対勝つぞ、タイガース。

◆森・お世話になりました。ありがとうございます。

◆山口・親睦委員会の皆様、ご苦労様です。

◆大田・楽しい観桜会、親睦のみなさん有難う御座います。

◆塚本、相川、関、金子、田村、塩野、榎田、平沼、北澤誠一、北澤秀彦、草間、神保、瀬沼、浅川、秋間、松島、町田、森崎・親睦委員会の皆様お世話になりました。

◆高橋・観桜会、事故やケガのないよう楽しく参りましょう！

◆角田・桑乃都・轟肩ありがとうございます。本日、家内も参加させていただきます。よろしくお願ひ申し上げます。

◆小川・あいにくの天気ですが、観桜会楽しみたいと思えます。

◆福田・観桜会、開花宣言となりましたね？

◆松本利子・初めて参加させていただきます。楽しみます。

◆仙田・本日も大変お世話になります。どうぞよろしくお願ひいたします。

(順不同・会員敬称略)



国際奉仕委員会 立花 探委員長

各種補助金を活用したタイ王国における事業についてです。浄水器を今年の3月に設置させていただきました。大体日本円にすると1器あたり15万円かかります。浄水器設置費用というのは2750地区からの補助金（地区補助金）と、当クラブからの拠出金を合わせて設置しております。

2つの補助金

補助金には、ロータリーの7つの重点分野に該当する活動に使用できるグローバル補助金（GG）と、地域社会、海外でその地域のニーズを満たす短期のプロジェクト（人道的、教育的、環境保全等）に使用できる地区補助金（DG）の2種類があります。これ簡単にもらえるんですよ。

うか。簡単ではないんですけどね。なかなか厳しい基準審査がございます。地区補助金について受給の要件なんですけれども、前年度補助金を受けている場合は、その報告書の提出、それから補助金受給セミナーの受講。これは例えば私のときは神辺会長、市川幹事、それから私と3人で行ってまいりました。次年度も山口会長、塩野幹事、それから松島委員長で行っていただけたらと思います。それから正しい申請書の作成、記述を厳守していただきます。現地の見取りだったり、現物の写真だったり、それから現地の見取りなんというものはタイの場合にはタイ語で出てきますので、それについての翻訳が必要です。また、正しい報告書の提出、これがかなり細かくて、写真などの添付資料も添えて行きます。未提出・期限不遵守は翌年度に影響を及ぼします。

グローバル補助金（GG）というのは7つの重点分野（①平和構築と紛争予防・②疾病予防と治療・③水と衛生・④母子の健康・⑤基本的教育と識字率向上・⑥地域社会の経済発展・⑦環境の保全）に必ず該当する必要があります。それから要持続可能成果。これは補助金を使った事業がその後ずっと

続いていくことが必要である。それから要測定可能成果といましてどれぐらいの人に効果があつたかというのにも必ず測定する必要があります。それからグローバル補助金については3万ドル以上の大規模なプロジェクト、それから海外のパートナークラブと協同で複数のクラブにてプロジェクトを実施するということがあります。

これら補助金は、2750地区ロータリー財団委員会の補助金委員会において厳格に管理がされているのです。先ほどの申請とか報告がすごく厳しかったのもこの一環です。

各クラブは補助金を活用してさまざまな活動をしています。地区は各クラブから集めた拠出金を補助金という形で還元しています。詳細は2750地区のホームページに公開されています。

補助金の実績

補助金2022-23年度ですが、地区補助金（DG）は473件、2600万ドルぐらいう出されています。2750地区だけの実績で65件。パーセンテージでいうと13.7%でした。また、グローバル補助金（GG）については1092件、5500万ドルぐらいう出されています。2750地区では11件、1%ということ

タイ浄水器視察報告

報告者：国際奉仕委員会 副委員長 長尾 健

日時：2023年11月21日（火）

参加者：神辺和幸会長・市川隆幹事・長尾健国際奉仕委員会副委員長 計3名

訪問小学校：①Watsutthawas School【ワツタワス学校】

②Chumchon Watnamai School【チュムチョンワトナマイ学校】

③Watbangtoeinok School【ワットバントウイノック学校】 計3校

【目的】

当クラブにてタイの小学校へ設置した浄水器の稼働状況を確認するために、神辺会長、市川幹事、長尾副委員長、ランケムロータリークラブの方3名と現地の小学校3校を訪問しました。



チュムチョンワトナマイ学校にて

Watsutthawas School

【ワツタワス学校】

(2022～2023年度設置)

生徒271人/先生30人

幼稚園4歳～小学生6年生

の12歳迄の子供が在籍

【視察結果】

浄水器は各校とも年1～2回のメンテナンスが行われ、問題なく稼働していることが確認できました。

フィルター交換や洗浄等の維持費については、学校の予算や国の補助があるとのことで「メンテナンスの継続性」も確認することができました。また、子供達が浄水器の水をコップや水筒に入れて飲んでる姿も確認することができました。

これからも綺麗な水を子供達が使えるよう、本活動が継続できればと思います。

Chumchon Watnamai School

【チュムチョンワトナマイ学校】

(2022～2023年度設置)

生徒456人/先生27人

幼稚園4歳～中学生15歳迄の

子供が在籍。

Watbangtoeinok School

【ワットバントウイノック学校】

(2022～2023年度設置)

生徒386人/先生21人

幼稚園4歳～小学生6年生

の12歳迄の子供が在籍



でした。これ皆さんどう思うか、非常に少ないんじゃないかな、という印象を私は受けました。

本年度医療器具設置事業

実施日：2024年2月12日
公立ランブリ病院に於て

これはグローバル補助金（G G）を利用したものです。

今回は7つの重点分野の1つである「疾病予防と治療」に資するため、タイ王国3350地区ノンケームRCを中心に、南部プラチュワップ地区の公立病院に救急医療器具を設置するプロジェクトでございました。

要持続可能成果

スタッフ不足により心肺蘇生を行うこともままならず、持続は可能

要測定可能成果

一人でも多くの救急患者の命が救われることになり、成果の測定も可能
その他要件
予算は当然3万ドル以上。

実施クラブ

タイ王国ノンケームRC(3350地区)・東京八王子西RC(2750地区)・東京町田RC(2750地区)・東京町田中RC(2750地区)・堺北RC(2640地区)・堺清陵RC(2640地区)

本年度の浄水器設置事業

実施日：2024年3月11日
センプラティップラットバム
ルンスクールに於て

これは地区補助金（DG）を利用したものでございます。



目的

タイ王国バンコク都ノンケーム市の貧困地域と、その周辺の幼稚園及び小学校の水環境は劣悪な状態にある。土壌汚染や古い水道管により不衛生かつ石灰が水に混じった水質のため、白く濁った水を、飲用や給食に使っている。子どもたちや地域の人々は慢性的な下痢や腹痛に悩まされ、酷い場合は命を落とすこともある。浄水器を導入することで、衛生的で安全かつ安心して飲用出来る水を次代を担う子ども達に提供することで、健康維持の一助としたい。本事業は、RIの「水と衛生の月間」に資する施策である。

要持続可能成果

貧困地域は、行政サービスから取り残され、インフラも整っていないことが多く、上下水道の環境も劣悪である。本事業では上水道及び井戸や湧き水を浄水器を通して、安全で安心できるクリンな水を、子ども達と貧困地域で暮らす父母を始めとした多くの生活者にも利用してもらい、永続的な健康維持を行うことを期待でき、持続可能である

要測定可能成果

その周辺の幼稚園及び小学校の子どもたち300名以上が、衛生的で安全かつ安心して飲用出来る水の提供を受けることができる。試算されています。実施クラブは当クラブでございます。

今回は2校に行つてまいりました。1校目がセンプラティップラットバムルンスクール。生徒数417名。年齢層は6歳から12歳、職員数は8名、それからもう1校はソンプンサット、パッタナスクール。生徒数は144名。年齢層は幼稚園も含みますので、4歳から12歳、職員の方は6名、ということでございます。



式典に来てくれた子どもたちと



タイにおける浄水器設置プロジェクトは、未来を担う子ども達のための国家を超えた地球規模の国際奉仕です。世界には一杯の水さえ満足に飲めない人がまだ大勢いる。これからは、私たち一人一人がそれぞれの役割をふまえ、「水と衛生」と自分との関わりを学び、水環境保全活動や推進活動に主体的に参加していかねばならない。それが環境に恵まれた私たちの責任であると考えます。

以上をもちまして、委員会事業報告とさせていただきます。



↑ 浄水器の水を飲んで非常においしいと言っている。子どもと神辺会長



例会報告

第2768回●2024・4・5(金)

◆司会 松島勝会場監督補佐

◆開会点鐘 神辺和幸会長

◆君が代斉唱

◆Rソング 奉仕の理想

◆お客様のご紹介

八王子青年会議所副理事長 伊藤健人様、まちの魅力向上委員会委員長松崎準様、まちの魅力向上委員会委員 水越清隆様

◆食事と交歓 特別メニュー

◆出席報告・ニコニコ発表

杉本勝義出席・財務委員 会員112名中67名出席。出席率63・21%。前々回3月22日の出席率は62・26%を68・87%に修正いたします。

◆会長挨拶 神辺和幸会長

*3/26の親睦ゴルフは参加者で協議した結果、雨により残念ながら中止にいたしました。風邪を引かないようにも英断して良かったです。

*3/29の観桜会は、昼食会場のホテル雅叙園東京にて台中RCよりお越しの7名の皆さまと美味しく楽しくお食事をいただきました。

当初の予定では満開を過ぎている頃だったのですが、寒の戻りで目黒川の桜はほんの一部咲いているだけでした。花見ではなくほげ枝見になりましたが、その後千客万来へ行き楽しく過ごすことができました。

*一昨日は台湾の花蓮と太魯閣遺跡を中心とした大きな地震が起きました。日本でも地震等が起こった際は、台湾からいち早く多大な義援金が届きます。私たちも何かできることを考えたいと思います。

*先日2回目の帯状疱疹予防接種を打ってきました。今回も痛みを感じませんでした。補助金は当初3月末までの予定でしたが延長されたそうなので、50歳以上の方は是非活用をお勧めいたします。

*本日は立花国際奉仕委員長より補助金を活用した事業報告がございします。

◆幹事報告 市川 隆幹事

*皆さまにお配りしたバイナッブルケーキは、先日台中ロータリークラブからいただいたお土産です。

*3月31日付けで明利強会員が退会されました。先程の理事会で後任の粕谷良様の入会について承認されましたので、メールおよびFAXでご案内をお送りいたします。

*本日例会終了後に、次年度組織表と会費に関する全員協議会を開催いたしますので、お帰りにならぬお残りいただきますようよろしくお願いたします。

*先日4月の八王子5クラブ例会予定表をメールとFAXで配信いたしましたのでご確認

ください。
*ガバナー事務所よりガバナー月信4月号が届きました。会員数ページをテール配布いたしましたのでご一読をお願いいたします。

*本日メールボックスにロータリーの友4月号を配付いたしましたのでご確認ください。

◆事業のご案内
八王子青年会議所
まちの魅力向上委員会より
◆委員会報告
草間剛親睦・家族副委員長

◆三祝
*会員誕生祝(順不同 会員敬称略)
大石和春(喜寿)、三浦眞一、船江栄次、田村 肇、神田義久、塩野 明、北澤誠一

◆*会員夫人誕生祝
石井静子様、松島みどり様
井上恵美子様、渡邊奈緒美様
松本 明様

◆*結婚記念祝(順不同 会員敬称略)
赤上 晃、松島 勝、佐々木 章、萩原照久、塩野 明、佐山隆一

◆*委員会事業報告
立花 探国際奉仕委員長
テーマ「地区補助金を活用



したタイ王国における事業について」

◆閉会点鐘 神辺和幸会長

◆*全員協議会
2024.25年度組織表承認
2024.25年度からの会費変更についての細則改正案承認

◆*2024・4・5(金)
◆神辺会長・国際奉仕委員会
立花委員長によるGG並びにDGについての事業報告、よろしくお願致します。

◆市川幹事・立花国際奉仕委員長、わかり安い委員会事業報告を宜しくお願致します。

◆三浦・本日誕生祝をいただきます。
◆赤上・結婚祝有難うございます。

◆大石和春・77才になりました。健康に留意して、これからもロータリー生活を楽しまたいと思致します。

◆山口・全員協議会、宜しくお願致します。
◆北澤誠一・観桜会ご出席の皆様、お疲れ様でした。本日は誕生祝いただきました。ありがとうございます。

◆塩野・今月、誕生日プレゼントをいただきます。ありがとうございます。

◆杉本・女房の誕生祝いがとうございします。
◆滝島・娘が4月より大分県

全員協議会



の大学へ無事入学することができました。皆様のご支援に感謝致します。

◆立花・本日、委員会報告をさせていただきます。

◆田村・立花委員長、本日はよろしくお願致します。又、誕生日プレゼントをいただきます。

◆松本利子・夫の誕生日のお祝いを頂きありがとうございます。

◆井上・妻の誕生祝いをありがとうございます。

◆松島・結婚記念日お花あげとございます。

◆三村・ちよつと良いことがありまして。

◆諸星・先日、結婚祝いの花を頂きました。

東京八王子西ロータリークラブ

〒192-0083 東京都八王子市旭町14番1号

京王プラザホテル八王子8F

TEL.042-649-3751 FAX.042-649-3753

<https://www.hachioji-west-rc.org>

会長 神辺和幸 幹事 市川 隆

広報委員会 浅川立憲 末木 博 船江栄次 及川久男
小林潔正 原 巖 平野智彦 天神敏博



皆様の投稿をお待ちしております。お気軽にお寄せください。

アイデアを上げよう : www.rotary.org